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Ata da 61ª Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Vereadores de Faxinal do Soturno do período 1 

Legislativo 2021 a 2024. Aos dez dias do mês de outubro do ano dois mil e vinte e três, a Câmara 2 

Municipal de Vereadores reuniu-se para uma sessão ordinária com início às 19 horas, nas 3 

dependências da Câmara de Vereadores, sob a Presidência da Vereadora Lisandra Locateli Pereira e 4 

demais Vereadores Calebe de Andrade Xavier (Progressistas), Geani Antônio Zanon (Sem Partido), 5 

Gilberto Baratto (PDT), Luiz Carlos Prevedello (Progressista), Nestor Sarzi Sartori (PDT), Paulo 6 

Fernando Chelotti (Progressista), Ubirajá Falcão da Rocha (PT) e Zair Roque Ceretta (MDB). Deu-7 

se por aberta a Sessão onde a Senhora Presidente, os colegas Vereadores, o Assessor Jurídico 8 

Altemir Feltrin, o Assessor da Presidência Tiago Giacomini Prevedello e a Comunidade em geral. A 9 

seguir passou-se a discussão e votação da ata da 60ª Sessão Ordinária que foi aprovada por 7 (sete) 10 

votos favoráveis a 1 (uma) abstenção (Vereador Gilberto Baratto). Logo após, passou-se a leitura 11 

das correspondências recebidas e expedidas. A seguir passou-se ao período da Tribuna Livre, onde 12 

o Maestro Daniel Santos da Silva explanou sobre a Banda Marcial da Escola de Educação Básica 13 

Dom Antônio Reis, bem como realizou uma breve apresentação aos Vereadores. A Seguir passou-14 

se ao período das Período das Comunicações. O Vereador Geani Antonio Zanon cumprimentou a 15 

Senhora Presidente, os demais Colegas Vereadores, o Assessor Jurídico Altemir Feltrin, o Assessor 16 

da Presidência Tiago Giacomini Prevedello, o Senhor Vandinei Stefanello, as pessoas que assistem 17 

a Sessão através da Rede Social do Facebook e a Comunidade em Geral. Falou sobre a belíssima 18 

apresentação da Banda da Escola Dom Antônio Reis, parabenizando ao Maestro pelo trabalho 19 

dedicado. Comentou sobre a distribuição de brasilit, onde houve vários comentários de pessoas que 20 

receberam o material duas vezes, outras ficaram sem receber, mas tem conhecimento que o 21 

Município está recebendo mais remessas, acreditando que todas as casas afetadas serão atendidas. 22 

Pronunciou que a rua que dá acesso ao Parque de Exposições está praticamente concluída, estando 23 

bem iluminada e nivelamento de calçamento, porém destaca que a mesma iluminação gostaria de 24 

ver também em outras comunidades. Parabenizou o Poder Executivo pela realização de consertos de 25 

calçamento realizados na cidade e na Comunidade Medianeira. Parabenizou em nome do Vereador 26 

Zair Roque Ceretta a toda a Comunidade pela realização da Festa em honra aos Santos Anjos da 27 

Guarda. O Vereador Luiz Carlos Prevedello cumprimentou a Senhora Presidente, os demais 28 

Colegas Vereadores, o Assessor Jurídico Altemir Feltrin, o Assessor da Presidência Tiago 29 

Giacomini Prevedello, as pessoas que assistem a Sessão através da Rede Social do Facebook e a 30 

Comunidade em Geral. Falou sobre o projeto de lei que autoriza o Poder Executivo Municipal a 31 

prorrogar a contratação de uma psicóloga, sendo um serviço muito importante prestado aos 32 

Munícipes. Comentou sobre a indicação de sua autoria que solicita que o Poder Executivo dê 33 

continuidade a substituição substituição das lâmpadas de iluminação pública por lâmpadas de Led, 34 

iniciando pelas lâmpadas de maior consumo, assim como ruas principais de maior circulação de 35 

automóveis e pedestres, incluindo também os acessos às Vilas do município, destacando que está 36 

apenas oficializando, tendo em vista que as substituições já estão acontecendo. Pronunciou sobre a 37 

indicação de sua autoria que o Executivo Municipal coloque câmeras de videomonitoramento nos 38 

seguintes locais: Rua Júlio de Castilho esquina com Rua Largo dos Pinheiros, Rua Vitorino Roggia, 39 

fundos do Cemitério Municipal, Rua dos Pinos, entrada da Vila Verde Teto, Rua Oreste Pacheco, 40 

fundos da Fiat, Rua do Horto, frente ao horto Municipal. Falou sobre a Moção de autoria da 41 

Vereadora Lisandra Locatelli Pereira que trata sobre a questão de “extrapolar” as competências, 42 

destacando que muitas vezes o STF legisla matérias que não é de sua competência, no caso estamos 43 
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falando de uma ação que foi proposta pelo PSOL e que trata sobre o aborto, a moção visa ser 44 

contrário a forma que o STF está adotando de legislar sobre matéria que não é de sua competência, 45 

porém destaca que particularmente destaca ser contra o aborto, o Partido Progressista a nível de 46 

Estado e a nível Nacional também se manifestou contrário ao aborto, sendo essa a sua opinião como 47 

Cristão, pessoa e família que tem os seus princípios. Citou não saber até que ponto o STF legisla 48 

sobre essa matéria ou se é um alinhamento ao atual Governo, porque leu a um tempo atrás a 49 

resolução nº 715 de julho de 2023, que dispõe sobre as orientações estratégicas de Plano Plurianual 50 

para o Plano de Saúde Nacional provenientes da 17º Conferência Nacional da Saúde, que trata sobre 51 

orientação de legalização do aborto, além disso a referida resolução trata sobre a legalização da 52 

maconha e sobre a homonização para crianças de 14 anos começarem a receber esse medicamento, 53 

indagando até que ponto o STF ficará legislando em causa própria ou até que ponto se trata de um 54 

alinhamento ao Governo Federal? O Vereador Nestor Sarzi Sartori não fez uso da palavra. O 55 

Vereador Paulo Fernando Chelotti não fez uso da palavra. O Vereador Zair Roque Ceretta 56 

cumprimentou a Senhora Presidente, os demais Colegas Vereadores, o Assessor Jurídico Altemir 57 

Feltrin, o Assessor da Presidência Tiago Giacomini Prevedello, as pessoas que assistem a Sessão 58 

através da Rede Social do Facebook e a Comunidade em Geral. Falou sobre a Moção de autoria da 59 

Vereadora Lisandra Locatelli Pereira, destacando que hoje os três poderes são independentes, cada 60 

um tem as suas definições e o STF está querendo interferir onde não é de sua competência, 61 

ocorrendo porque temos uma Câmara de Deputados e um Senado Federal omisso. Destacou que 62 

nunca será favorável ao aborto, pois não é admissível tirar a vida de um ser, além de ser contrário a 63 

legalização da maconha. Manifestou-se favorável à matéria que está na Ordem do Dia. Solicitou ao 64 

Líder do Governo Vereador Calebe de Andrade Xavier que peça ao Secretário de Obras que seja 65 

feito o conserto na Avenida Anjo da Guarda, em frente a residência do Senhor Adair Stochero, onde 66 

passa a rede de esgoto e a mesma fundou, destacou que em frente ao loteamento Biacchi alguém 67 

cortou a Rua, segundo informações a CORSAN e a Prefeitura não foram, e a população está 68 

pagando pelo estrago. Citou que em frente a propriedade do Senhor Dirceu Streck foi feito o bueiro 69 

na entrada da casa e o bueiro ficou estreito, solicitando que seja arrumado. Pronunciou sobre a festa 70 

em honra ao Anjo da Guarda, agradecendo aos Padres José Carlos Hahn, Roque Groth e Aristeu 71 

Pivetta que celebraram as Missas na Comunidade e também ao Senhor Mateus Meneghetti que 72 

forneceu parte da verdura para realização da festa. Agradeceu a todos que ajudaram na realização da 73 

festa em honra aos Santos Anjos da Guarda. O Vereador Ubirajá Falcão da Rocha não fez uso da 74 

palavra. O Vereador Calebe de Andrade Xavier cumprimentou a Senhora Presidente, os demais 75 

Colegas Vereadores, o Assessor Jurídico Altemir Feltrin, o Assessor da Presidência Tiago 76 

Giacomini Prevedello, as pessoas que assistem a Sessão através da Rede Social do Facebook e a 77 

Comunidade em Geral. Manifestou-se favorável aos projetos de lei que estão na Ordem do Dia. 78 

Parabenizou a Secretaria de Obras pela rápida ação para ajudar as pessoas que tiveram suas casas 79 

danificadas pela chuva de granizo. Falou sobre a distribuição de brasilit, que foi buscado 80 

disponibilizar o mais rápido possível, parabenizando aos funcionários que trabalharam para ajudar 81 

as famílias. Destacou que irá levar ao Poder Executivo os pedidos feitos pelo Vereador Zair Roque 82 

Ceretta. Parabenizou ao time do Manchester que jogou na semifinal do acesso à série bronze, saindo 83 

campeão com 7 a 1, sendo uma viagem longa, agradecendo a Secretaria de Educação pela assessoria 84 

prestada. O Vereador Gilberto Baratto cumprimentou a Senhora Presidente, os demais Colegas 85 

Vereadores, o Assessor Jurídico Altemir Feltrin, o Assessor da Presidência Tiago Giacomini 86 

Prevedello, as pessoas que assistem a Sessão através da Rede Social do Facebook e a Comunidade 87 
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em Geral. Agradeceu ao suplente Márcio Dalla Corte Lorenzoni por ter assumido a Câmara de 88 

Vereadores pelo período de 30 dias. Lamentou o falecimento do Senhor Cleber Bozzetto, 89 

solicitando que a Câmara de Vereadores encaminhe votos de pesar aos familiares. Parabenizou ao 90 

Senhor Daniel que representou a Banda Marcial da Escola Dom Antônio Reis. Falou sobre a 91 

possibilidade de juntar as emendas de bancadas para viabilizar a compra dos aparelhos para a 92 

realização de hemodiálise em nosso Município, destacando que faria um esforço além do possível 93 

para destinar o dinheiro para esta finalidade. Comentou sobre o asfalto da ERS 348, destacando a 94 

necessidade de continuar cobrando das lideranças para não perder todo o investimento já realizado. 95 

Pronunciou sobre a Guerra entre Israel e a Palestina, onde as pessoas estão morrendo, ficando triste 96 

porque existem pessoas, crianças e famílias que estão sofrendo. A Senhora Presidente Vereadora 97 

Lisandra Locatelli Pereira passou a presidência ao Vice-Presidente Vereador Geani Antonio Zanon 98 

para fazer uso da palavra. A Vereadora Lisandra Locatelli Pereira agradeceu ao Maestro Daniel pela 99 

apresentação realizada na Câmara de Vereadores. Falou sobre a possibilidade de destinar as 100 

emendas impositiva dos Vereadores para adquirir aparelhos de hemodiálise, destacando que a 101 

criação de um centro de hemodiálise no nosso Município foi uma demanda regional na Marcha dos 102 

Vereadores em Porto Alegre, além de que temos o Hospital de Caridade São Roque, que é um 103 

hospital de referência regional, a representante da pasta deixou claro que era necessário termos uma 104 

demanda de vinte pessoas, porém em nosso Município temos a demanda que ultrapassa esse 105 

número. Citou que conversando com o Presidente do Hospital, Senhor Flávio Stona, a questão é de 106 

que precisa-se de salas e não basta apenas uma sala, deve ser várias salas para os equipamentos e 107 

higiene, e o Hospital se encontra em ampla evolução, sabe-se que no projeto já teria as salas para 108 

que os pacientes possam fazer hemodiálise. Falou sobre as emendas de bancadas, a qual pretende 109 

destinar para aquisição de equipamentos para atender a demanda dos pacientes que necessitam de 110 

hemodiálise. Comentou sobre a necessidade de haver o Médico especialista na área da hemodiálise. 111 

Pronunciou sobre a Igreja Assembleia de Deus de Faxinal do Soturno, a qual completou 54 anos no 112 

Município, agradecendo aos Vereadores pela aprovação da moção de aplauso conferida a 113 

instituição, destacando os trabalhos que a entidade vem realizando no Município. Falou sobre a 114 

ERS 348, onde a pedido do Vereador Nestor Sarzi Sartori foi marcado agenda com o DAER, porém 115 

as máquinas voltaram ao Município, então a agenda foi cancelada. Comentou sobre o requerimento 116 

de moção para apoio ao Congresso de sua autoria, o qual trata sobre a legalização do aborto que está 117 

sendo discutido pelo STF, o Congresso Nacional possui a competência de discutir esse tema de 118 

extrema relevância, destacando ser um tema delicado de ser tratado e que deve ser discutido na 119 

Câmara dos Deputados. Citou que setenta por cento da população Brasileira é contra a legalização 120 

do aborto, e que enquanto mulher, educadora e Vereadora Evangélica que também é contra a 121 

legalização do Aborto, salientando que princípios a gente não se negocia, independente do Partido 122 

Politico a qual é filiado. Falou que hoje se debate muito sobre a defesa dos animais e o valor da 123 

vida, tanto que apresenta a Moção e diz que a vida é discutida no plenário, literalmente, a vida que é 124 

um dom de Deus a todo o ser humano. A seguir o Vice-Presidente Vereador Geani Antonio Zanon 125 

devolveu a Presidência a Vereadora Lisandra Locatelli Pereira, que solicitou ao Secretário Vereador 126 

Ubirajá Falcão da Rocha que fizesse a leitura da Ordem do dia: Projeto de Lei nº 044/2023 de 04 de 127 

setembro de 2023 – Dispõe sobre as diretrizes orçamentárias para o exercício financeiro de 2024; 128 

aprovado por unanimidade. Projeto de Lei nº 049/2023 de 21 de setembro de 2023 – Autoriza o 129 

Executivo desafetar e retirar a cláusula de inalienabilidade do bem público; o Projeto de Lei entrou 130 

em discussão onde o Vereador Gilberto Baratto solicitou quais são os terrenos de que o projeto está 131 
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tratando; O Vereador Calebe de Andrade Xavier falou se tratar do terreno 16 ao 22, não sendo 132 

habitado, pedindo para retirar a cláusula para legalizar a situação; O Vereador Paulo Fernando 133 

Chelotti destacou que a desafetação é porque na matrícula consta como área verde, então o 134 

Município vai retirar o interesse que seria público para construção de praça ou escola e vai tornar 135 

esses terrenos aptos para doar para empresas que solicitar através do COMUDE; pedido de vistas 136 

pelo Vereador Gilberto Baratto. Projeto de Lei nº 051/2023 de 06 de outubro de 2023 - Autoriza o 137 

Poder Executivo Municipal a prorrogar a contratação de servidor por prazo determinado; aprovado 138 

por unanimidade. Requerimento de Moção nº 005/2023 de autoria da Vereadora Lisandra Locateli 139 

Pereira - Moção de Apoio ao Congresso Nacional (Câmara dos Deputados e Senado Federal), em 140 

face da tentativa de legalização do aborto por meio da ADPF 442 (Arguição de Descumprimento de 141 

Preceito Fundamental 442), a fim de garantir as prerrogativas constitucionais e republicanas das 142 

competências do Poder Legislativo e de se evitar um possível ativismo judicial por parte do 143 

Supremo Tribunal Federal; o requerimento entrou em discussão onde o Vereador Gilberto Baratto 144 

solicitou qual será o procedimento adotado pela Câmara de Vereadores?; A Presidente Vereadora 145 

Lisandra Locatelli Pereira respondeu que a Câmara enviará a Moção ao Senado e para a Câmara dos 146 

Deputados; O Vereador Paulo Fernando Chelotti sugeriu que fosse incluído no texto a legalização 147 

da maconha para os usuários até 60 gramas não serem criminalizado, sendo uma excrescência do 148 

Poder Judiciário a se intrometer, destacando que não é matéria do STF tratar sobre a 149 

descriminalização da maconha; Pronunciou sobre o marco temporal, onde atualmente 14% do 150 

território Brasileiro é cedido aos Índios e com o marco temporal vai para 25% do território Nacional 151 

para os Índios, sendo o momento do Congresso Nacional tome providências; Comentou sobre o 152 

aborto, destacando que uma mulher deu voto favorável ao aborto, porém gostaria de saber se a mãe 153 

dela tivesse concordado com o aborto, ela não seria Ministra do Supremo Tribunal Federal; O 154 

Vereador Ubirajá Falcão da Rocha destacou que acredita que assuntos muitos importantes na vida 155 

da sociedade, discuti-los é trazer a realidade dos fatos, o aborto, como é fácil dizer que é a favor da 156 

vida, e as vítimas de estupro? e as mulheres que foram violentadas? Então diga que é contra a 157 

intromissão do Supremo Tribunal Federal em assunto que é do Legislativo, assim como o marco 158 

temporal, é muito fácil vir dizer que são seiscentos mil Índios e que tem tanto do território 159 

Nacional, mas isso é porque conseguiram sobreviver; A Presidente Vereadora Lisandra Locatelli 160 

Pereira falou sobre a importância do Poder Legislativo; aprovado por unanimidade. Indicação nº 161 

034/2023 de autoria do Vereador Luiz Carlos Prevedello – Que o Executivo Municipal coloque 162 

câmeras de videomonitoramento nos seguintes locais: Rua Júlio de Castilho esquina com Rua Largo 163 

dos Pinheiros, Rua Vitorino Roggia, fundos do Cemitério Municipal, Rua dos Pinos, entrada da 164 

Vila Verde Teto, Rua Oreste Pacheco, fundos da Fiat, Rua do Horto, frente ao horto Municipal; 165 

aprovado por unanimidade. Indicação nº 035/2023 de autoria do Vereador Luiz Carlos Prevedello - 166 

Que o Executivo Municipal dê continuidade na substituição das lâmpadas de iluminação pública 167 

por lâmpadas de Led, iniciando pelas lâmpadas de maior consumo, assim como ruas principais de 168 

maior circulação de automóveis e pedestres, incluindo também os acessos às Vilas do município; 169 

aprovado por unanimidade. Em seguida passou-se ao período das explicações pessoais onde o 170 

Vereador Geani Antonio Zanon falou sobre as lâmpadas substituídas, perguntando se já é 171 

perceptível a diferença de valor gasto em comparação às lâmpadas antigas? O Vereador Nestor 172 

Sarzi Sartori comentou sobre a ERS 348, destacando que após a conversa foi liberado uma patrola 173 

para tapar um buraco existente no trecho de Santos Anjos à Comunidade Guarda Mor, mas do Sítio 174 

até a entrada da Gruta está em péssimas condições de trafegabilidade, destacando que até onde sabe 175 



 5 

o Senhor Prefeito pode fazer o patrolamento. O Vereador Luiz Carlos Prevedello parabenizou ao 176 

time de futebol Manchester da Comunidade Verde Teto que estão jogando muito bem, estando 177 

invictos no campeonato, foram jogar em Passo Fundo e ganharam de 7 a 1, apresentando um bom 178 

futebol, onde provavelmente a final será em Faxinal do Soturno. Pronunciou sobre todo o trabalho 179 

desenvolvido desde que ocorreu a chuva de granizo em Faxinal do Soturno, tendo presenciado o 180 

Coordenador da Defesa Civil, Senhor Clóvis Vicente Benetti, que também é Secretário de Obras, 181 

sendo a pessoa que menos está dormindo em Faxinal do Soturno, pois o Município não estava 182 

preparado para atender toda essa demanda, a Comunidade não estava preparada para enfrentar o que 183 

enfrentou, com certeza falhas existem, mas nós temos que olhar os 99% de acerto e não o 1% de 184 

falha, pois hoje temos quase toda a totalidade das casas cobertas, se não estão, foram 185 

disponibilizado material. Parabenizou aos seus colegas e aos Bombeiros Voluntários que se doaram 186 

em benefício do próximo. Sugeriu que a Câmara de Vereadores convide o Coordenador da Defesa 187 

Civil para falar sobre os trabalhos realizados. O Vereador Paulo Fernando Chelotti parabenizou a 188 

Administração Municipal por ter colocado as lâmpadas LED na rua dos Pinheiros, e por ter 189 

instalado as lâmpadas na pista da Escola Dom Antônio Reis, oferecendo segurança a todas as 190 

pessoas que desejam caminhar à noite. O Vereador Luiz Carlos Prevedello destacou que a qualidade 191 

da iluminação realmente é muito boa, sendo feito a ciclovia, beneficiando a Comunidade Verde 192 

Teto e toda a Avenida Vicente Pigatto, dando um tempo para ver se a qualidade do material era boa, 193 

feita a constatação será expandido para todo o Município. A Presidente Vereadora Lisandra 194 

Locatelli Pereira em nome da Escola Dom Antônio Reis agradeceu a obra realizada na pista da 195 

Escola, destacando que o local conta com câmeras de videomonitoramento. O Vereador Gilberto 196 

Baratto destacou que recebeu o convite do Vereador Paulo Chelotti para verificar a iluminação da 197 

pista da escola, sendo assim, convida o Vereador Paulo Fernando Chelotti para ir ao final da Rua 198 

Duque de Caxias até o lixão para ver a falta que faz uma iluminação. O Vereador Zair Roque 199 

Ceretta solicitou que seja encaminhado votos de pesar a todos os familiares do Senhor Cleber 200 

Bozzetto. A Senhora Presidente Vereadora Lisandra Locateli Pereira agradeceu a presença de todos 201 

e deixou marcada a próxima Sessão Ordinária para o dia 24 de outubro, às 19 horas. Câmara de 202 

Vereadores, aos dez dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três. 203 



 


